



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

MAYO JUNIO DE 2022

Resumen de columnas  
Estatales  
*Coordinación de Comunicación Social*

## AHUIZOTE

### LA CATÁSTROFE OPOSITORA (ARTÍCULO DE FONDO)

(Artículo de Fondo por Álvaro Delgado, para sinembargo.mx).- La derrota ante Morena de cuatro de seis gubernaturas, sobre todo por paliza de dos a uno y hasta de tres a uno, es para todos los partidos de oposición una involución contundente, pero perder la Presidencia de la República, el Congreso y 22 gubernaturas en sólo cuatro años, de 2018 a 2022, es una catástrofe insólita.

En ese breve lapso, Morena cambió radicalmente el mapa político del país que hegemonizó el PRIAN con el pacto de Carlos Salinas con el PAN y que implicó un ciclo de cogobierno de tres décadas (1988-2018), con un mismo modelo político y económico, que se cerró con Enrique Peña Nieto y su Pacto por México.

Hasta antes de la elección de 2018, PRI, PAN y PRD tenían la Presidencia de la República, gobernaban los 32 estados y tenían mayoría calificada en las Cámaras de Diputados y Senadores, con todo el poder para reformar la Constitución, como lo hicieron.

De todo ese inmenso poder constitucional, al PRIAN le quedan sólo ocho gubernaturas y una minoría en el Congreso.

Esa misma tendencia apunta a que, el próximo año, al menos el Estado de México, entraña de uno de los priismos más corruptos del país, sea conquistado también por Morena y sus aliados.

En contraste, Morena pasó de no tener nada en 2018 a ganar la Presidencia de la República con Andrés Manuel López Obrador, la mayoría simple en las dos cámaras del Congreso, 19 congresos locales y cinco gobiernos estatales: La Ciudad de México, Veracruz, Tabasco, Chiapas y Morelos.

Ya con López Obrador como Presidente de la República, Morena triunfó en 2019 en Baja California y Puebla; en 2021 conquistó 11 gobiernos estatales, y este domingo 5 otros cuatro, para sumar 20 con una población gobernada de más de 70 millones de personas.

¿A qué obedece este cambio tan radical en la correlación de fuerzas políticas? Para los dirigentes partidistas y la opinocracia hegemónica en los medios de comunicación, los triunfos de Morena se sustentan en las dádivas del Gobierno federal, en la ignorancia y en el rencor de los pobres y hasta en acuerdos con el narcotráfico de López Obrador, cuyo populismo está dejando en ruinas al país.

Pero esta narrativa de los partidos de la coalición Va por México y del partido Movimiento Ciudadano, que insiste en que López Obrador es el PRI de los setenta que quiere

imponer una dictadura, no se ve que sea creíble más allá de ciertos círculos y, si se toman en cuenta los resultados en cuatro años, tampoco sirve para ganar elecciones.

Por otra parte, Morena y sus aliados tampoco son invencibles y la prueba es que la coalición del PRIAN retuvo Aguascalientes y Durango. No sólo capitalizó las fuerzas que ambos partidos tradicionalmente han tenido en esos estados, sino también las divisiones internas y la trayectoria en el estado norteño.

Salvo Baja California, que la retuvo, Morena no ha sido expuesta a la evaluación ciudadana en ninguna gubernatura y las siguientes elecciones en el Estado de México y Coahuila tampoco ocurrirá, pero en 2024 se elegirán, además del Presidente de la República y el Congreso, ocho gobernaturas, cinco de ellas en manos de ese partido.

Ya sin López Obrador en la boleta, los gobiernos de la Ciudad de México, Veracruz, Puebla, Tabasco y Chiapas serán evaluados y estos estados, con las que se inició la hegemonía actual de Morena, pueden ser también el inicio de un cambio de rumbo con base en el voto de los ciudadanos, como hasta ahora ha ocurrido.

Porque los verdaderos protagonistas de este cambio pacífico en México son los ciudadanos, que ponen y quitan. ¿O a poco son las autoridades electorales que están en manos de Morena? No, son los ciudadanos los que ayer hablaron y los seguirán haciendo. ¿No es esto la democracia?

<http://www.ahuizote.com/2022/06/15/la-catastrofe-opositora-articulo-de-fondo/>

## **ACUEDUCTO ONLINE URBANÓPOLIS SALVADOR GARCÍA ESPINOSA**

### **EN BUSCA DE UN PARADIGMA**

Más allá del origen etimológico de la palabra paradigma, que en el griego antiguo significa modelo o ejemplo, este concepto se puso de moda dentro del campo de las ciencias a partir de la publicación en 1962, cuando Thomas Kuhn publicó su libro La estructura de las revoluciones científicas, donde propone utilizar el término paradigma para referirse a «realizaciones científicas universalmente reconocidas que, durante cierto tiempo, proporcionan modelos de problemas y soluciones a una comunidad científica».

En palabras del mismo autor, un paradigma es un sistema de creencias, principios, valores y premisas que determinan la visión que se tiene del mundo, porque establece aquello que debe ser observado; las interrogantes que deben desarrollarse para obtener respuestas, y marca pautas que indican el camino de interpretación para los resultados que se desean obtener.

Puede señalarse que un paradigma es como un gran paraguas que garantiza que todos los que se ubican debajo de él, comparten premisas sobre la forma de pensar. Desde mediados del siglo pasado, buena parte del mundo, principalmente el occidental, donde nos encontramos, hemos actuado bajo el paradigma de TRANSFORMA LA NATURALEZA PARA TU BENEFICIO PERSONAL.

Claro que el proceso de imponer una forma de ver y entender el mundo (paradigma) no es nada sencillo, requiere de tres factores fundamentales: Dinero, Ideas y Discursos, además claro está, del tiempo para lograr su propagación. Así, la visión actual que responde a la lógica económica fue impuesta por países otrora denominados “desarrollados”, a través de organismos de financiamiento internacionales que ofrecieron, y aún ofrecen, apoyo económico para instrumentar políticas que impulsen una única forma de ver el mundo. Las ideas preponderantes se difundieron a través de las universidades más prestigiosas, al igual que en los múltiples organismos e instituciones internacionales como el Banco Mundial, el Fondo Monetario Internacional, la CEPAL, entre muchos otros que ayudaron a propagar un discurso único.

Ejemplo de lo anterior es el caso de los postulados económicos, que nos han hecho pensar que la idea de crecimiento económico es equiparable con la de desarrollo, que el bienestar de las personas depende de su capacidad económica, que los recursos, aunque los llamemos “no renovables”, son vistos como simples insumos y cuyo agotamiento se justifica en términos del beneficio económico que proporcionen.

Hoy, se puede decir que existe una amplia conciencia de que pensar y actuar bajo el paradigma de uso de la naturaleza para nuestro beneficio, nos ha llevado a un abuso, y es la causa principal de tanto daño al planeta, al grado de llegar a poner en riesgo nuestra propia existencia.

Pero hay que señalar que cuando un paradigma ya no puede satisfacer los requerimientos es decir las expectativas creadas, como en la actualidad pasa con las desigualdades sociales en materia económica, en materia de bienestar, de seguridad, e incluso de calidad ambiental, se dice que el paradigma entra en crisis o se agotó, y es necesario buscar otro como alternativa para perseguir los objetivos deseados. Nos encontramos en este proceso de transición; buena parte de la comunidad científica argumenta que se debe abandonar el paradigma económico. El asunto radicalmente relevante es que se identifican varias propuestas “en construcción”, tal es el caso del Desarrollo comunitario, Desarrollo cultural, Desarrollo sustentable, Desarrollo participativo, Desarrollo local, Desarrollo humano, Desarrollo local e incluso la propuesta del Decrecimiento.

De las enunciadas anteriormente, la que más se ha difundido es, sin duda, la del “Desarrollo sustentable”, pero aún queda mucho por construir para conformar una verdadera visión del mundo, a partir de la cual se puedan desarrollar postulados teóricos, metodológicos y sobre todo y más importante, la construcción de nuevos valores, acordes al respeto que debemos tener por el Planeta.

El “desarrollo sustentable” asume que es posible un desarrollo, mejora cualitativa o despliegue de potencialidades, sin crecimiento, es decir, sin incorporación de mayor cantidad de energía ni de materiales. En contraposición, el desarrollo económico ha traído importantes desafíos globales que deben ser superados para evolucionar hacia una sociedad sostenible en la que se garanticen unas condiciones de vida dignas para todos en las generaciones actuales y futuras.

Los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) adoptados por las Naciones Unidas en 2015, representan la agenda global más ambiciosa aprobada por la comunidad internacional. Aunque es preciso señalar que 15 años antes, los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) ya se habían planteado algunos de los objetivos como: acabar con el hambre, reducir la pobreza, alcanzar la educación básica universal o conseguir el 0.7% de ayuda al desarrollo para los países más pobres, todo esto sin éxito.

Además de considerar que los ODS concentran viejas promesas incumplidas, se cuestiona su universalidad por el hecho de que, de sus 169 Metas, 27 de ellas son únicamente de aplicación para los países en desarrollo, lo que representa un 16% del total. Además de que pone el énfasis en abatir aspectos que son consecuencia del modelo de desarrollo y no en modificar éste.

Queda claro que el reto que enfrentamos hoy como humanidad es mayúsculo; es urgente buscar un nuevo modelo que garantice LOGRAR NUESTRO BIENESTAR EN EQUILIBRIO CON EL ENTORNO NATURAL; QUE NOS ES INDISPENSABLE PARA VIVIR.

<https://acueductoonline.com/en-busca-de-un-paradigma-salvador-garcia-espinoza/>

## **RESPUESTA**

**JAIME LÓPEZ MARTÍNEZ**

PARA LOS QUE NO TENEMOS CREENCIAS, LA DEMOCRACIA ES NUESTRA RELIGIÓN

PAUL AUSTER (1947-?) ESCRITOR NORTEAMERICANO

Justo como era previsible, resultó la elección dominguera en Oaxaca, Hidalgo, Quintana Roo, Tamaulipas, Durango y Aguascalientes. Morena tuvo un día de campo en los tres primeros estados, le alcanzó para un apretado triunfo en Tamaulipas, y fue derrotado por la alianza opositora en los últimos dos. Así se preveía y así resultó.

Morena domina ya en veinte estados y se apresta a agenciarse dos más el próximo año, Estado de México y Coahuila, sendos bastiones priístas...hasta ahora.

Empero, y como ya habíamos advertido, lo realmente trascendente no es en sí el resultado de cada una de esas elecciones, fácilmente previsible en todo caso, insisto, sino dimensionar los dos fenómenos que verdaderamente están incidiendo por encima de cualquier otro: las elecciones de estado y la injerencia del crimen organizado.

Del primero, no es nuevo: en México los gobiernos siempre se han montado en todo proceso electoral, operando con todo su peso y poniendo por delante presupuestos y programas sociales para comprar o chantajear por el voto. Lo hizo el PRI por décadas, lo hace ahora en versión remasterizada Morena, sin recato alguno.

Pero donde claramente sí hay un cambio evidente, es en la injerencia de la criminalidad en las elecciones. No que antes no la hubiera, pero buscaba ser soterrada, cuidando formas, hasta donde fuera posible velada. Hoy no hay pudor alguno. La criminalidad opera a sus anchas, sin límite y sin duda con la venia gubernamental.

Lo realmente alarmante es que estas elecciones son solo los preparativos para la madre de todas ellas, la del 24, donde no se ve cómo ni el Estado ni el crimen organizado no vayan a ser los que inclinen la balanza. Si no, al tiempo.

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-martinez.html>

## **POSDATA NEWS**

**BRYAN LEBARÓN**

LAS ELECCIONES, EJERCICIO DE PÉRDIDA DE CONFIANZA

Las campañas terminaron, este 5 de julio cientos de miles de mexicanos acudieron a las urnas de 6 estados para elegir gobernadores. De acuerdo a los resultados que han

arrojado las autoridades y partidos, Morena gobernará 4 estados y la Alianza de PAN, PRD y PRI, se queda con 2.

Pero hubo otro ganador, que fue la apatía y el abstencionismo, que superó el 50 por ciento del padrón electoral en cinco de los seis estados y en el caso de Oaxaca fue del 62 por ciento del electorado. Únicamente un estado logró convocar a más del 50 por ciento del padrón, y fue Tamaulipas.

Esto nos dice que únicamente la mitad de los votantes fueron a las urnas, pero hay que revisar el porqué decidieron no acudir, y esto es probablemente por la falta de credibilidad de los partidos políticos, por la elección de los perfiles, y porque hay otras fuerzas que estuvieron en la elección, como es la intervención del estado, y la intromisión del crimen organizado.

Así, las campañas se han cambiado de arena, y vemos en las redes sociales lo peor de cada candidato. Las propuestas han quedado de lado para dar paso al descrédito, y pareciera que ahora se elige por el que tenga menos mala reputación.

Hay entidades donde se aseguraba que los candidatos estaban coludidos con el narcotráfico. En algunos, como en Tamaulipas, vimos al dirigente de Morena gritando sin pudor alguno, su simpatía por un cártel.

En otros lugares corrían carretadas de dinero, y las movilizaciones de personas eran ofensivas; hay rituales que siguen enraizadas en el país, como es el pago para que la gente asista a los eventos, como ocurrió en Hidalgo, donde se ve a una líder recibiendo el pago por la gente que consiguió que asistiera.

Casos como estos fueron muchos. Los delitos electorales estuvieron a la orden del día, vimos campañas de odio, de miedo, donde poblaciones lejanas no tenían opciones para votar, tenían una consigna, y en ello iba su vida y seguridad.

Pero al parecer nada de esto veían los árbitros. Tenemos al Secretario de Gobernación negando que hubiera intervención del crimen organizado, pero afortunadamente las calles estuvieron llenas de la Guardia Nacional, que, si bien en un escenario de peligro estarían amarrados de las manos, como lo ha mandado el presidente López Obrador, tal vez sirvieron para disipar riesgos.

Así que el gran combate que tiene el gobierno es generar confianza en la gente, es lograr que asistan a votar, pero la condición debe ser con candidatos limpios de cualquier sospecha de pertenecer a algún grupo criminal, y a la par, recuperar nuestras comunidades y poblados de terroristas, que se fortalecen cada vez que logran poner a uno de los suyos, como autoridades.

Viene la discusión de la reforma electoral, y el punto de partida debe ser: ¿cómo recuperamos la confianza de la gente para que se tome un momento un domingo al año para salir a votar?

Hagan algo para que no tengamos políticos criminales, y se erradique la narcodemocracia.

<https://postdata.news/las-elecciones-ejercicio-de-perdida-de-confianza/>

## QUADRATÍN

### ARCHIVO FELIPE DE J. MONROY

#### LADRILLOS POLÍTICOS,

Que cada quien interpreté los resultados del pasado proceso electoral como le venga en gana, lo importante es comenzar a imaginar cómo operan dichos resultados en el contexto político mexicano: ¿Sirven para que el partido en el poder mantenga márgenes de control y mejores proyecciones para repetir la presidencia de la República en el 2024? ¿O quizá confirman que las narrativas opositoras aún siguen probando las fórmulas que finalmente convencen a la ciudadanía? Como fuere, todas las fuerzas políticas tienen que sentarse a hacer reajustes. Apuntalar allí donde se ganó por muy poco margen o reestructurar donde se perdió por mucho. Hay, sin embargo, una trampa en la que pueden caer tanto ganadores como perdedores: que el éxito o el fracaso político depende de fenómenos genéricos externos y no del esfuerzo singular en la construcción de sus propias narrativas políticas. Es decir, las ideas sobre ‘perder’ o ‘ganar’ son apenas tímidos reduccionismos de lo que realmente ha sucedido en la jornada electoral. Si bien es cierto que Morena, el partido del presidente, ha encontrado el camino que confirma su hegemonía política en las entidades, quizá aún falta mucho para que su estructura operativa alcance la disciplina y la organización que en otras épocas tuvo el PRI. La total dependencia de candidatos y perfiles formados, consolidados y emanados de otros institutos políticos refleja el principal fracaso de la estructura política morenista: la formación de cuadros que no sólo ‘adopten’ la idea de 4T por momentánea conveniencia, sino que sean ‘formados’ íntegramente bajo la filosofía y las búsquedas institucionales de la Cuarta Transformación. Esto no es asunto menor, puede representar la única debilidad evidente del instituto político nacido con un muy diverso y extenso respaldo popular y con esperanza de ser una verdadera opción de cambio político-estructural en México. Crear y desarrollar como personajes políticos relevantes a ciudadanos politizados pero apartidistas que desde hace casi ya una década han patrocinado o promovido el crecimiento de Morena, y no sólo ser apenas baldosas de soporte para ver cómo expriistas se siguen encumbrando sobre los anhelos de una nueva clase política. Se requiere levantar un edificio con ladrillos de la propia ladrillera y no sólo con piedras de viejos templos paganos. En el otro espectro político, resulta una verdad de perogrullo afirmar que las opciones al partido hegemónico no han sabido construir una narrativa que no sólo desprestigie al gobierno (esa es la mitad de la idea que deberían sembrar) sino que construyan esperanza entre el respetable. Quizá eso es lo que aún no hayan comprendido los partidos de oposición, no sólo requieren de los votos ciudadanos en las urnas, requieren del ‘voto de confianza’ de la ciudadanía fuera de los tiempos electorales. Dicha esperanza, como sucede con el partido en el poder, no se edifica sólo aprovechando los perfiles de líderes encumbrados en otros institutos políticos; se construye con una o dos ideas generales que deben compartir todos los miembros, adherentes, simpatizantes o ciudadanos politizados cercanos a su ideología política. En síntesis, la ciudadanía no sólo debe entender y abrazar la certeza de que el gobierno actual es pésimo sino que sí hay opciones creíbles de mejoría a las que sólo les hace falta que se les dé una oportunidad. No estoy inventando el agua tibia, es prácticamente lo que hizo el movimiento lopezobradorista desde la oposición durante décadas. Es decir,

no sólo se trata de derribar la fachada del palacio viejo ni acumular adobes sin sentido sino de tener una idea de nueva edificación, una nueva torre para la cual vale la pena poner ladrillo sobre ladrillo. Tomo esta metáfora por lo expresado por Nietzsche: “El filósofo cree que el valor de su filosofía reside en el conjunto, en el edificio: la posteridad lo descubre en los ladrillos con los que construyó y que luego suelen volver a utilizarse para una mejor construcción”. Los políticos ganadores y perdedores de la pasada contienda electoral pasada, deben reflexionar mucho sobre esa idea.

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/ladrillos-politicos/>

## HEYSER SANTIAGO SANTIAGO Y EL RUFO

No entiendo, apenas a unos minutos del cierre de casillas, Marko Cortes declaraba, mentirosamente, ganadora a la “alianza” PRI/PAN/PRD en Tamaulipas... ¿Pero qué necesidad, diría Juanga?... S- Mi Rufo. Empecemos por llamar las cosas por su nombre, el domingo, Morena fue la oposición, no gobernaba en ninguno de los seis estados en disputa... R- Grrr, ¿entonces por qué El Universal puso en su nota principal: “Morena 4, Opositores 2, mi Santias? S- Por idiotas, porque ya en el colectivo social todo lo que se oponga a Morena es oposición, valga la rebusnancia. Es decir, todos, incluidos medios de comunicación, tienen como referente de poder político a Morena y es que quienes se llaman “opositores”, pensando en el gobierno federal y en el 2024, pues no pintan. R- Guau, pero ganaron en Aguascalientes y en Durango, mi Santias. S- De nuevo, pongamos las cosas en su real contexto; Morena no gobernaba en ninguno de los seis estados y ganó cuatro, el PAN gobernaba en cuatro y perdió tres, el PRI gobernaba en dos y los perdió, aunque con alianzas ganó dos mitades. R- Grrr, están mal tus cuentas, mi Santias, el PAN ganó en dos, en Aguascalientes y en Durango. S- ¡Sí!, pero tiene que repartir con el PRI y el PRD, ya que ganó en alianza, lo que suma dos mitades, de hecho, el candidato ganador en Durango es priísta. R- Grrr, entonces a la oposición le fue del carajo, citando a YSQ. S- Así de sencillo mi Rufo, el PRI en vías de desaparecer, el PRD ya desaparecido y el PAN de mal en peor, primero al desdibujarse y perder la esencia de honestidad y buen gobierno al aliarse con dos partidos corruptos, y segundo, al aguantar un liderazgo que los ha empujado en ese proceso de pérdida de valores democráticos y éticos; cosa de ver a Santiago Creel, el Señor de los casinos, como vocero de los “azules” o al ahijado de La Maestra, el Sr. Quadri, de diputado plurinominal azul. R- Auuu, y en ese contexto, ¿qué viene para el 2024, mi Santias? S- En mi opinión, es la debacle inevitable de la “Alianza Opositora”, ya que en la naturaleza del líder del PRI está el traicionar, cosa de escuchar la grabación que a la mala le hizo a su “hermano”, el senador del partido Verde, Manuel del asco... Además, un líder, el priísta, que tiro por viaje pierde elecciones no puede durar mucho, y, si el PRI cambia de dirigencia, su mejor carta de supervivencia es unirse a Morena en el 2024. R- Auuu, entonces, ¿todo está perdido para el 2024, mi Santias? S- No todo mi Rufo, queda una luz al final del túnel, que el PAN componga la ruta equivocada y que juegue en el 2024 sin alianzas y con un candidato con la fuerza, compromiso y carisma que tenía el Maquío, Manuel Clouthier (qpd). R- Grrr, ¿y dónde encuentran ese candidato, mi Santias? S- No en la cúpula panista controlada por Marko y su pandilla; tiene que haber una rebelión dentro del PAN para recuperar el partido que se olvidó de sus principios y valores fundacionales por el pragmatismo político de ganar elecciones a cualquier precio, olvidando que: “De nada te sirve ganar el mundo si al final pierdes tu alma”... Pero ojo, no es suficiente tener un buen candidato, es necesario que de inmediato, todos los gobiernos municipales y estatales del PAN, gobiernen de acuerdo con la Doctrina Social de la Iglesia Católica plasmada en las Encíclicas Rerum Novarum,

Quadragesimo Anno y Fratelli Tutti. En otras palabras, si el PAN vuelve a ser congruente con sus principios y valores fundacionales, gobierna con sentido social privilegiando a las personas y el servicio sobre las ganancias y sobre los compromisos e intereses políticos de su cúpula,... y adicionalmente tiene un candidato congruente con ello, en mi opinión, sin alianzas y con un nuevo liderazgo, tiene la oportunidad de ganar en el 2024 y si no le alcanza, sienta las bases para el 2030, pero ojo, el tiempo no es amigo... ¡Así de sencillo! Un saludo, una reflexión.

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/santiago-y-el-rufo/>

**A TIEMPO.MX**  
**TEMAS DE CAFÉ**  
**JUAN MANUEL BELMONTE**

¡AL CRISTAL CON QUE SE MIRA!; QUE PERDIÓ EL PRI, VIVA EL PRI; EL SOL POR WEB, SERÁ SEMANAL; ALEJANDRO-ZAMBRANO SOBRAN

No cabe duda, hoy cada quien puede tener sus propios datos, porque de acuerdo a la Ley Campoamor, que se basa en el texto del poema de Ramón de Campoamor, que señala: Y es que en el mundo traidor, nada hay verdad ni mentira, todo es según el color del cristal con que se mira, lo cual significa que nada es inmutable, que todo es subjetivo y queda al criterio de la persona, por eso tenemos comentarios encontrados respecto al proceso del domingo pasado, en el cual Morena y sus partidos adláteres, ganaron cuatro de los seis procesos, lo cual desde cualquier punto de vista es un buen triunfo, pero los simpatizantes o fans de ellos presumieron, que ganarían por paliza y que se llevarían las seis gubernaturas, y no fue así por eso Marko, Zambrano y Alejandro presumieron sus dos victorias, Durango y Aguascalientes.

¿PERO EN VERDAD PERDIÓ EL PRI?

Ya no vamos a comentarles que Morena es el Viejo PRI, con todo y sus mañas de los setentas y ochentas, cuando era todopoderoso, sí como Morena hoy desde Amlo, Bartlett, Olga, Marcelo, Monreal etc, no, vamos a los candidatos que ganaron Julio Menchaca en Hidalgo, priista por 35 años dejó de serlo en el 2015, y Américo Villarreal desde su padre priista y él por 34 años, en Durango nominaron a Marina Vitela también priista por 16 años.

Supongamos que Morena hace ganar a ex priistas, por eso cuando se estructuran los gabinetes, los que siempre quedan fuera son los morenos, que realizaron las campañas, los envían a puestos de tercera, cuarta y quinta categoría porque sus amigos de toda la vida son los priistas, por eso es que escribimos: ¿perdió el PRI?, ¡qué vida el PH!, que resucitó en Morena y vea usted por eso los morenos, que apoyan a Ana Lilia Guillén están muy molestos, porque ellos hicieron la chamba, el trabajo y no les tocó nada.

**VAMOS CON LOS 21 GOBERNADORES DE MORENA**

Los que verdaderamente aman y quieren a Morena, no saben de esto o no se han fijado hasta ahora, pero deben estar muy atentos de los 21 gobernadores que hoy tiene Morena, PT y el Verde 8 son ex priistas, 12 son ex perredistas y realmente de extracción Morena,

aún no hay ni uno ¿acaso no tienen capacidad primero para ganar una elección, y después para gobernar un estado? Así que en verdad ¿creen que perdió el PRI y el PRD?

#### ALEJANDRO Y DANTE ALIADOS DE AMLO

Nunca el PRI había tenido a un dirigente tan malo como como Alejandro Moreno, nunca el PRI desde su fundación había tenido a un dirigente, que hay traicionado a los priistas mexicanos y los ha entregado, en manos de Morena y de Andrés Manuel López Obrador, nunca en la historia del PRI un dirigente se había mantenido en el poder, después de perder varias elecciones como Alejandro, unos se fueron por pudor y vergüenza y otros porque los sacaron, y Alejandro con varias derrotas y ahí sigue burlándose, de los priistas ¿Hasta cuándo lo tolerarán?

Otro aliado desde luego es Jesús Zambrano, quien está por enterrar al PRD ya que ha perdido su registro, en 15 estados y ahora sumó cuatro más, Durango, Aguascalientes, Hidalgo y Oaxaca, ahora que el Verde también perdió su registro, en cuatro estados, el PT en tres y el PRI en Quintana Roo y de seguir así estaremos asistiendo a la muerte, de los partidos políticos en México.

En cuanto a Dante Delgado obvio, es un soldado más de Amlo porque si hubiera ido en alianza con el PRI, PRD y PAN fácil hubieran ganado cuatro estados en lugar de dos, por eso Morena le entregó primero Jalisco, y después Nuevo León con la condición que se mantuviera solo en los procesos electorales, así de seguir la situación con los partidos políticos y sus dirigentes, no es difícil imaginar quién ganará las elecciones en el 2024, Morena.

#### URGE UNA REVOLUCIÓN EN PRD Y PRI

El PAN hoy es el mejor partido político de la Alianza en México, le pesan, le sobran PRD y PRI de acuerdo a las evidencias, y resultados también Zambrano y Alejandro son soldados fieles, de Andrés Manuel López Obrador quien por eso, dijo burlándose que Morena seguiría ganando procesos electorales, por paliza porque sabe quiénes son sus mejores aliados, así mientras se mantengan al frente de sus partidos, serán garantía para que Morena gane elecciones.

#### MORENA, PT Y VERDE, ¿TIENEN CALIDAD?

Les daré los datos usted debe sacar sus propias conclusiones, como están las cosas hoy Morena gobernará 21 estados, el PRI tiene tres, el PAN dos, MC 2 y el Verde 1, en cantidad nadie le gana a Morena, gobierna la mayor parte de la población mexicana, pero al margen de la cantidad y de la emoción, de haber ganado elecciones que desde luego estimula la adrenalina y estamina, ¿por qué Morena y sus aliados salen mal en cuestiones de gobierno?, como es en seguridad, economía, salud, violencia, inversiones privadas y extranjeras.

#### EL SOL DE MORELIA, A LA WEB Y SOLO SEMANAL

La gente no lee libros revistas ni diarios, la mayoría solamente ve las Mañaneras y Regeneración, y es una verdadera lástima porque obviamente, ante eso están mal informados y hubo un tiempo, en que se consideraba a los morelianos cultos, porque

gustaban leer libros, revistas y diarios por eso Morelia llegó a tener varios diarios, de información general y deportivos, pero desde hace tiempo lo dejaron de hacer por tal motivo, varios diarios han estado cerrando sus puertas en forma por demás lamentable.

Así empezamos a ver cerrar sus puertas diarios, como Provincia que tenía un excelente sustento económico, después hizo lo mismo Cambio de Michoacán, quien transitó a la Web también hizo lo mismo La Opinión de Michoacán, y El Sol de Morelia acaba de informar con pesar desde luego, que ayer fue su última edición impresa en Morelia, y ahora solamente será impreso semanalmente, y se podrá encontrar en la Web, por ahí pasaron grandes amigos.

### ALFONSO MARTÍNEZ ¿DESPRECIA LAS TENENCIAS?

Hace días hubo un excelente evento municipal, allá al sur de Morelia presentó maquinaria pesada, para mejorar y abrir caminos rurales que beneficien, a las tenencias morelianas y todo fue alegría, hasta que Alfonso Martínez alcalde moreliano, se fue a comer con sus amigos a un restaurante, cuando ellos le habían preparado una rica barbacoa, lógico los cerca de 500 representantes de las tenencias morelianas, se sintieron despreciados pero señor alcalde, la barbacoa realmente estaba sabrosa. No debe tratarlos así, porque los va a necesitar.

<https://www.atiempo.mx/destacadas/temas-de-cafe-por-juan-manuel-belmonte-868/>

### **EMPRENDEDOR POLITICO TINTA Y REBELDÍA AR MENDOZA**

“LA NACIÓN SIN OPCIÓN, NI OPOSICIÓN”

Ar Mendoza realiza un recuento de los resultados electorales del domingo realizado en 6 estados y analiza la derrota de una desaparecida oposición al gobierno en turno.

Las opiniones expresadas por los autores de los artículos son de exclusiva responsabilidad de ellos y no necesariamente reflejan los puntos de vista de Emprendedorpolitico.com

Hace algunos años, al principio de la administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador, quedaba en el aire aquella famosa frase: “la oposición está moralmente derrotada”. En ese tiempo, muchos pensábamos que era un dicho más del mandatario mexicano, sin embargo, hoy lo vemos convertido en una realidad, una realidad que al día de hoy tiene a la nación, sin opción, ni oposición.

Es claro, que los contrapesos son importantes para el contraste de ideas, pero en México hemos quedado sin esa alternativa, dado que el PRI-PAN-PRD, han resultado inelegibles después de una larga trayectoria de gobiernos fallidos.

Morena, pero más aún el presidente Andrés Manuel López Obrador, supieron capitalizar el descontento de la población, incluso en Estados de la República Mexicana donde no había existido nunca alternancia dentro del Ejecutivo Estatal, tal es el caso de Hidalgo, donde el PRI gobernó por más de 93 años, por lo que Julio Menchaca, hará historia al convertirse en el primer gobernador de otro partido político en ser elegido.

Oaxaca era otro de las entidades donde aún gobernaba el PRI, sin embargo, Salomón Jara Cruz, candidato de Morena no solo triunfó, sino que arrasó con más del 60% de la votación, según datos del PREP en aquel Estado.

<https://www.emprendedorpolitico.com/noticia/tintarebeldia6jun>

## EMPRENDEDOR POLÍTICO

## TRANSFORMACIÓN

## ABELARDO PÉREZ

### HAIGA SIDO COMO HAIGA SIDO

Y es que al presidente Andrés Manuel le siguen saliendo las cosas, en las pasadas elecciones del 5 de junio, de seis gobernaturas que estaban en competencia o *–corrijo–* realmente de cuatro que estaban en competencia, se llevó dos.

¿porqué digo que cuatro ?, por la sencilla razón de que Oaxaca en Quintana Roo ni siquiera estaban en competencia, fueron un regalo de la alianza desde que se decidieron las candidaturas, ya que, al ir separados, pusieron en bandeja de plata la entrega de esos estados.

De las cuatro gobernaturas restantes dónde realmente se jugó competencia, sin duda en **Hidalgo**, el capricho de Rubén Moreira, al poner a su esposa Carolina Viggiano de candidata a la gobernatura, aun con las descalificaciones de su hermano Humberto Moreira, le costó caro a la alianza, además de evidenciar la falta de alianza al interior del PRI con la ruptura del padrino político de ella, Osorio Chong.

En **Tamaulipas** en el gobernador Cabeza de Vaca quedará la duda de si operó para mantenerla o, al contrario, operó para entregarla, tomando en cuenta las acusaciones y presión que ejerce el estado mexicano en su contra (merecido o no), por lo pronto el miércoles 8 de junio, el ministro Alcántara Carrancá, presentara un proyecto definitivo para invalidar la orden de arresto contra Cabeza de Vaca, solicitada por la FGR, ¿coincidencia?

Con el resultado del pasado domingo, Andrés Manuel López Obrador y su partido, llegaron a gobernar 20 estados de la República, sin tomar en cuenta los dos que son de sus aliados del PES y el PVEM.

Un **PRI**, que queda visiblemente debilitado, con únicamente dos estados gobernados, que estarán en competencia el siguiente año el Estado de México y Coahuila,

¿Cómo pasó el PRI de ser un partido en el gobierno, un partido hegemónico, a ser un partido que únicamente gobierna dos estados y con una amplia probabilidad de perderlos en 12 meses?

¿Tendrá que ver con los liderazgos ?,

¿Tendrá que ver con líderes que no tienen la calidad moral, o que fueron tocados por la corrupción y que, ante el primer amago, simplemente operan en contra o dejan de operar a favor de sus militantes?

Insisto, creo que el sistema político-partidista mexicano ha caducado, y caducó, por que en algún momento dejó de representar a los militantes y se convirtió en un arma de poder en un trampolín para el dirigente en turno, en este caso a *Alito* Moreno, Marco Cortez o Jesús Zambrano, que a pesar de estas derrotas siguen empeñados en ser candidatos presidenciales.

### **La cumbre de las Américas**

Inicia sin la presencia del presidente Andrés Manuel López Obrador y no es para sorprendernos, simplemente él amagó con no asistir, porque se erigió como el representante de tres países que no pidieron ser representados y que ya habían dicho que no iban a asistir, aunque tuvieran la invitación del presidente Biden,

México estará representado por el canciller Ebrard, sin embargo, el desaire al presidente Biden seguramente pasará factura.

Veamos cual es el cálculo político del presidente Lopez Obrador y la postura del canciller a quien no debemos olvidar, según Trump, que nunca había visto a alguien doblarse así.

¿Porque no fueron invitados?

La carta constitutiva de la cumbre de las Américas, indica que es una reunión de mandatarios de países democráticos, esa es la razón principal por la que no están invitando a Cuba, Nicaragua y Venezuela, no necesitaban un representante, de cumplir los estatutos, en forma automática hubieran sido invitados.

Insisto, ¡Es tiempo de los ciudadanos!

<https://www.emprendedorpolitico.com/noticia/opiniontransformando7jun>